FESTIVAL

ETNOSUR





Festival Etnosur 2012

Del 20 al 22 de julio 2012 en Alcalá la Real, Jaén

Cuando llega el mes de julio y el calor aprieta, en Jaén sólo se piensa que ya queda menos para disfrutar del festival. La programación de **Etnosur2mil12** viene cargada de eventos, como siempre: talleres, circo, música, narradores, foro, exposiciones, djs, cine, video documentales, actividades de calle, programación infantil y lo mejor de todo: **todas las actividades son gratuitas**, lo cual es de admirar en estos tiempos de crisis.

Este festival multidisciplinar, que se celebra cada año en Alcalá la Real, tendrá lugar los días **20, 21 y 22 de julio** para este 2012, manteniendo su voluntad de ser una ventana al mundo donde el aprendizaje, el respeto y la solidaridad formen los tres pilares de su programación, orientada a niños y adultos, a alcalaínos y foráneos, a individuos y familias. EtnoSur no es un festival de música, sino con música, donde todas las actividades se consideran de igual importancia.

Casa África vuelve a colaborar este año con este importante encuentro con las culturas del Mundo y lo hace de dos maneras: por un lado, ofreciendo la aportación musical de Ethiocolor y Munit&Jörg, ambos procedentes de Etiopía, y por otro programando un ciclo de cine africano.

Los **grupos musicales** que Casa África aporta a EtnoSur son los ganadores del Etiopía Vis a Vis, un encuentro propiciado por Casa África entre productores españoles y músicos africanos con la idea de que éstos sean conocidos en España a través de su participación en festivales como Pirineos Sur entre otros.

Ethiocolor es un grupo cultural de música y danza tradicional etíope, lleno de dinamismo y vida. Este grupo ha sido creado por el bailarín Melaku Belay. Está compuesto por un Kirar, un Kirar Bajo, una flauta denominada, Washint, unos Keberos, (tambores tradionales etíopes) y un Massingo. Según comenta su creador y coordinador, los bailes de la gente azmani están muy influenciados por las noticias que acontecen cada día, es decir, crean e improvisan en función de la actualidad políticia, cultural o cualquier cosa que les afecte a su estado anímico.

Munit & Jörg se presentan en el escenario con una sola voz y una guitarra en una actuación llena de calidez donde crean una atmósfera increíble, repleta de energía positiva.

El dúo, formado por Munit Mesfin, de 30 años, de origen etíope y Jörg Pfeil, guitarrista alemán residente en Etiopia, ha conseguido en muy poco tiempo hacerse un nombre en Adis Abeba. Ellos mismos denominan su música como Soul Acústico Etíope y a partir de ella narran historias sobre el amor, la vida y sus recuerdos, siempre con un espíritu alegre. Su estilo se extiende a través de todas las fronteras partiendo de la espontaneidad y la sencillez, dando lugar a momentos emocionantes, mágicos y memorables para su público. Jörg y Munit, que en la actualidad se encuentran en el proceso de grabación de su segundo álbum, han trabajado con algunos de los mejores músicos de Etiopía y Alemania, además de viajar y actuar en varios países de África, Europa y América del Norte.

En cuanto al ciclo de **cine africano** que Casa África lleva a EtnoSur, decir que llega de la mano de Cinenómada, un programa creado por AlTarab (organizadora del Festival de Cine Africano de Córdoba) y patrocinado por Casa África con el objetivo de acercar la filmografía del continente vecino a nuestro país. El ciclo aportado por Casa África tendrá lugar en el Teatro Martínez Montañez y consta de 4 cortometrajes de una duración aproximada de 15 minutos y el largometraje *Athletu*.

La programación prevista para este ciclo de cine africano es la siguiente:

Viernes 20

a las 13:00 h.: El Sonriure Amagata las 19:00 h.: Just For One Day

Sábado 21

o a las 13:00 h.: Lezare

o a las 19:00 h.: La Rêve de Tuya

o a las 19:15 h.: Atletu

Todas las películas serán presentadas y comentadas por el crítico de cine Luis Moreno Torres.

europapress.es

Andalucía Cultura

Los Encuentros Étnicos de la Sierra Sur, Etnosur, recorrerán en su XVI edición la geografía mundial

Directorio

- Encuentros Étnicos Sierra Sur
- Alcalá Real
- Etnosur
- Santiago Auserón

ALCALÁ LA REAL (JAÉN), 16 May. (EUROPA PRESS) -

Los Encuentros Étnicos de la Sierra Sur, Etnosur, llegan a su XVI edición, que tendrá lugar entre los próximos 20 y 22 de julio en Alcalá la Real (Jaén), cargados de novedades. La cita, que a pesar de la crisis sigue ofertando una gran variedad de actividades y espectáculos de calidad gratis, hará un recorrido por toda la geografía mundial en lugar de profundizar el expresiones culturales y musicales de determinados territorio, como había hecho en años anteriores.

Así lo ha destacado este miércoles la organización del festival, en el que Santiago Auserón presentará su nuevo proyecto bajo el seudónimo de 'Juan Perro & la Zarabanda', un espectáculo fruto de una fusión fresca y natural de ritmos afroamericanos, latinos e hispanos. En esta producción, también tomará parte el grupo jiennense Kata Kanona, que dará color y dinamismo con sus coreografías, así como otros diez músicos de primera fila.

España estará, igualmente, representada con dos grupos que simbolizan de "manera excepcional" la gran variedad musical con la que cuenta el país: Desde el Sur, Fuel Fandango, una pareja artística compuesta por Nita y Ale Acosta, hasta el Norte, con Oreka TX, agrupación formada por Harkaitz Martínez de San Vicente e Igor Otxoa, pareja de txalapartaris desde 1997, año en el que nace Oreka TX.

Uno de los países que tendrá más presencia en el próximo Etnosur será Etiopía gracias al Festival Ethiopia Vis a Vis, organizado por uno de los patrocinadores de los Encuentros, Casa África, y que permitirá descubrir dos grupos de características muy dispares. Por un lado, Ethiocolor, un grupo cultural de música y danza tradicional etíope creado por el bailarín Melaku Belay y cuyos miembros emplean, entre otros instrumentos, el kirar, la whasint o los keberos. El segundo es Munit & Jörg, un dúo formado por la cantante de origen etíope Munit Mesfin y Jörg Pfeil un guitarrista alemán que mostraran una vertiente musical innovadora, el Soul Acústico Etíope.

En cualquier caso, no serán estos los únicos representantes del país africano porque se ha preparado un ciclo de cortos etíopes, así como la proyección de 'Atletu' una película que narra la historia de Abebe Bikila, primer atleta africano en ganar una medalla en los Juegos Olímpicos.

Por su parte, The Apples trasladarán al público a Oriente Medio con un espectáculo, a cuya presencia en Alcalá la Real ha contribuido el Centro Sefarad Israel, que agrupa la escena 'underground' musical de Tel Aviv y el ambiente creativo etno-jazz de Haifa. Además, el violinista libanés, pero criado en el seno de una familia armenia, Ara Malikian, es una representación viva del mestizaje que actual. Su música es un cruce de sus propias raíces armenias, junto con otras culturas del Medio Oriente (árabe y judía), centroeuropa (gitana y kletzmer), Argentina (tango) y España (flamenco).

Entre las actuaciones previstas en esta XVI edición no faltarán tampoco acrobacias y risas con las actuaciones circenses de Los Jashgawronsky Brothers de Italia o un cabaret, compuesto por multitud de agrupaciones como Combo de la Casilla o la Compañía La Corcoles, así como con los payasos brasileños La Bandinha Di DA Do, Pacolmo Teatro o la Compañía Colorín Colorao.

REFLEXIÓN Y DEBATE

Junto a todo ello, Etnosur vuelve a mostrar su compromiso con la sociedad y ofrece un lugar para la reflexión y el debate, el Foro. Este año se abordarán dos temas muy actuales en el panorama nacional: 'La fuga de cerebros' y 'Las alternativas económicas para salir de la crisis'. Destaca, asimismo, el diálogo abierto que realizarán Juan Torres López, catedrático de Economía de la Universidad de Sevilla y Moncho Alpuente, en la segunda de la sesiones programadas.

Por otro lado, se impartirán talleres con disciplinas muy variadas y que "viajan a través de toda la geografía mundial", de manera que comenzarán por el continente asiático con un taller de 'Yoga y Mantra en Pareja', para posteriormente llegar hasta Brasil, con el taller de 'Percusión Brasileña', pasando por Hawai con el taller de 'Danza Hawaiana'. Además, los asistentes, podrán demostrar sus dotes artísticas en los talleres de voz, escultura a través de materiales de desecho, máscaras interculturales y papeles animados.

Asimismo, en los Encuentros Étnicos de la Sierra Sur habrá momentos para la imaginación con narradores o para el descubrimiento con los videodocumentales de 'Nierika: El espejo de los pueblos'. Además, como "es un festival abierto" y quiere que todos asistentes puedan participar de forma activa, por lo que hasta el próximo 29 de mayo está abierto el plazo de los concursos de microrrelatos, dj's y fotografía, tal y como se ha resaltado desde Etnosur, que ha concluido agradeciendo al organizador Ayuntamiento de Alcalá la Real y al resto de patrocinadores su colaboración, para que un año más sea un espacio de encuentro de diferentes etnias y culturas.

© 2012 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

Clasificados 11870.com Vivienda Empleo Coches mujerhoy.com

Edición: Jaén Edición Almería » Edición Granada » Personalizar



Festivales 17.05.2012

Etnosur 2012

Los cuatro puntos cardinales: Planeta EtnoSur

XVI Edición del Festival EtnoSur 20, 21 y 22 de Julio en Alcalá la Real (Jaén)

Los Encuentros Étnicos de la Sierra Sur llegan a su XVI Edición cargados de novedades. Un evento que a pesar de la crisis sigue ofertando una gran variedad de actividades y espectáculos de calidad, y además, totalmente gratis. Este año a diferencia de otros años, EtnoSur hará un recorrido por toda la geografía mundial, haciendo de guía de todos los etnosureños que se den cita en el mes de Julio en la localidad jienense de **Alcalá la Real**.



Santiago Auserón premio nacional de música en EtnoSur.

El conocido cantante presentará su nuevo proyecto en el **Festival EtnoSur** bajo el seudónimo de "**Juan Perro & la Zarabanda**". Un espectáculo fruto de una fusión fresca y natural de ritmos afroamericanos, latinos e hispanos. La Zarabanda se trata del baile más famoso de España entre la población negra hasta que empieza a escucharse en los principales salones de música cortesana europea. En esta producción, además de Santiago, tomarán parte el grupo jiennense "**Kata Kanona**", el cual dará color y dinamismo, con sus coreografías. Para completar el

ramillete de artistas, el conocido compositor y cantante, *Juan Perro*, contará en el escenario con diez músicos de primera fila. Como su propia discográfica describe, será una fiesta de baile; ideas y emociones positivas.

Etiopía propagará su magia por Alcalá la Real.

Este país del cuerno de África será uno de los más representados durante el festival. Gracias al **Festival Ethiopia Vis a Vis**, organizado por uno de nuestros patrocinadores, **Casa África**, descubrimos a dos fantásticos grupos de características muy dispares. Ambos, fueron los ganadores de dicho certamen y participarán en los Encuentros Etnicos de la Sierra Sur. Por un lado contaremos con **Ethiocolor**, un grupo cultural de música y danza tradicional etíope, creado por el bailarín Melaku Belay. Este conjunto desplegará su gran variedad de bailes llenos de alegría, fuerza y sentimiento, en nuesto escenario EtnoSur. Entre los instrumentos empleados por esta agrupación se encuentran el Kirar, la Whasint o los Keberos. El segundo de los grupos, **Munit & Jörg**, un dúo formado por la cantante de origen etíope, Munit Mesfin y Jörg Pfeil un guitarrista alemán, mostraran a los asistentes una vertiente musical innovadora, el Soul Acústico Etíope, canciones sencillas pero que transmiten mucha alegría y positivismo. Pero está no será la única representación del país africano, ya que podremos disfrutar de un ciclo de cortos etíopes, así como de la proyección, Atletu, una película que narra la historia de **Abebe Bikila**, primer atleta africano en ganar una medalla en los JJ.OO.

España de Norte a Sur.

Como no podía ser menos, nuestro país también estará representado en esta XVI Edición de EtnoSur, con dos grupos que simbolizan de manera excepcional, la gran variedad musical con la que cuenta España. Desde el Sur, **Fuel Fandango**, una pareja artística compuesta por Nita, joven cantante cordobesa con una gran experiencia a sus espaldas, capaz de pasar del funk al flamenco y del español al inglés, con el mismo arte con el que maneja su abanico, y Ale Acosta, productor y DJ, que cuenta en su haber con una nominación a los Grammy y otra a los Premios de la Música de España, en la categoría de "Productor del año". Hasta el Norte, con **Oreka TX**, agrupación formada por **Harkaitz Martínez de San Vicente e Igor Otxoa**, pareja de txalapartaris desde 1997, año en el que nace Oreka TX. <---newpage--->

Viajando hacia Oriente Medio.

The Apples nos trasladarán a esta parte del globo terráqueo a través de un espectáculo que agrupa la escena underground musical de Tel Aviv y el ambiente creativo etno/jazz de Haifa. Sonidos espontáneos con sabores jazzísticos y bases de groove. El **Centro Sefarad Israel** ha contribuído para que la cultura sefardí brille con luz propia en el Festival EtnoSur.

Cruzando el Este de Europa

El violinista libanés, pero criado en el seno de una familia armenia, **Ara Malikian**, es una representación viva del mestizaje que actualmente se está dando en todo el mundo. Su música es un cruce de sus propias raíces armenias, junto con otras culturas del Medio Oriente (árabe y judía), Centro Europa (gitana y kletzmer), Argentina (tango) y España (flamenco), todo ello englobado en un lenguaje musical muy personal en el que se dan la mano ritmos de estas músicas y la expresividad de la gran tradición europea.

Risas brasileñas, acrobacias italianas y cabaret nacional.

Más sobre...

Festival Etnosur Alcalá la Real

El Circo no faltará a su cita con el evento por antonomasia de la parte oriental de Andalucía. En el recinto Circo podremos disfrutar y deleitarnos con las actuaciones de **Los**Jashgawronsky Brothers de Italia o un Cabaret, compuesto por multitud de agrupaciones como **Combo de la Casilla**, La Compañía La Corcoles, etc. Además, en el paseo de los álamos nos reiremos con los payasos brasileños **La Bandinha Di DA Do**, Pacolmo Teatro o la Compañía Colorín Colorao'.

Momento para la reflexión y el debate.

EtnoSur comprometido con la sociedad y la actualidad, ofrece un lugar para la reflexión y el debate, el Foro. Este año se abordarán dos temas muy actuales en el panorama nacional, como son la "Fuga de cerebros" y "Las alternativas económicas para salir de la crisis". Destaca el diálogo abierto que realizarán Juan Torres López, catedrático de Economía de la Universidad de Sevilla y Moncho Alpuente, en la segunda de la sesiones programadas.

Aprendiendo, participando en EtnoSur (talleres).

Los etnosureños gozarán un año más con los talleres que se impartirán durante el festival. Las disciplinas programadas son muy variadas y como no podría ser de otra manera, viajan a través de toda la geografía mundial. Comenzaremos por el continente asiático con un taller de "Yoga y Mantra en Pareja", para posteriormente cruzar el Planeta EtnoSur hasta Brasil, con el taller de "Percusión Brasileña", pasando por Hawai con el taller de "Danza Hawaiana". Además, los asistentes, podrán demostrar sus dotes artísticas en los talleres de voz, escultura a través de materiales de desecho, máscaras interculturales y papeles animados.

Además, en los Encuentros Étnicos de la Sierra Sur, habrá momentos para la imaginación con nuestros **narradores** o para el descubrimiento con los videodocumentales de **"Nierika: El espejo de los pueblos"**.

EtnoSur es un festival abierto, y como tal, quiere que todos los asistentes puedan participar activamente del mismo. Hasta el próximo 29 de mayo, se encuentra abierto el plazo de los concursos de microrrelatos, dj's y fotografía.





Búsqueda de Noticias

Por favor, rellena el campo de búsqueda.

Ahora en portada...



Trailrunning

I Carrera por Montaña 'Jaén por Terra'



La experiencia del café perfecto llega al 65 Festival de Cannes



Novedad

Llega 'Rebelde' del escritor Mike Sheperd

Arte